



Diputados acuerdan ruta de la eventual reforma electoral; PAN anticipa su voto

Los grupos parlamentarios acordaron en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados analizar las 104 iniciativas ya presentadas en temas político-electorales y, tentativamente, iniciar el martes el proceso formal para construir un dictamen de reforma político-electoral.

El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco, anunció que ese análisis comenzará en reunión de Comisiones Unidas de Gobernación y Reforma Político-Electoral que mañana serán citadas para el martes, y si así lo acuerdan "vamos a iniciar la construcción de un proyecto de dictamen a partir de reuniones de trabajo".

Esas comisiones iniciarán "la revisión de un documento que tiene agrupadas todas las iniciativas y un análisis de cuáles son coincidentes", además de que se ha pedido a los coordinadores de las bancadas revisen cuáles sí suscriben como grupo parlamentario, indicó.

Ambas Comisiones Unidas tienen mayoría de legisladores de Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde (PVEM) por lo que la ruta fijada, al menos para iniciar la redacción de un documento, será decidida por esas bancadas de la llamada "cuarta transformación".

Las iniciativas son 50 que afectarían la Constitución en materia político-electoral y 54 que implicarían sólo reformas a leyes secundarias, en total 104.

Los temas en que están divididos son: instituciones electorales, partidos políticos, transparencia, fiscalización y régimen político. Mier afirmó en rueda de prensa que "el futuro que le espera al INE será derivado de un acuerdo y un consenso", y por ahora las bancadas –incluida la del PRI– podrían ir a una reforma que fortalezca los organismos, la democracia y reduzca los costos.

En tanto, el diputado de Acción Nacional (PAN) y presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anticipó que su bancada votará en contra de "cualquier intento de variar la forma en la cual los consejeros electorales son elegidos". Respecto a si el PRI podría acompañar a Morena en la reforma electoral, no quiso adelantar pero deseó que no haya "madrugete", la reforma sí salga en su caso, pero con consenso multipartidista, y no se busque modificar las reglas con reformas secundarias que vulneren las disposiciones constitucionales.

<https://politica.expansion.mx/congreso/2022/10/20/diputados-acuerdan-ruta-de-la-eventual-reforma-electoral-pan-anticipa-su-voto>